

Le 22/12/2025 - Communiqué mail - Auteur : Ville de Saint-Nazaire | Temps de lecture : +/- 1 minute et 30 secondes



## **Coup d'envoi officiel du futur porte-avions : « Une fierté et une évidence » pour David Samzun**

Emmanuel Macron, président de la République, vient de confirmer le lancement des travaux de développement et de construction du porte-avions nouvelle génération de la marine

**nationale, en remplacement du Charles-de-Gaulle. "Une grande fierté et une évidence" pour David Samzun, maire de Saint-Nazaire et président de Saint-Nazaire Agglo qui alerte néanmoins sur les restrictions budgétaires imposées aux territoires.**

"Une grande fierté pour Saint-Nazaire puisque l'État a décidé de confier la maîtrise d'œuvre à Naval Group et aux Chantiers de l'Atlantique : pas de hasard, la juste reconnaissance d'un savoir-faire d'excellence des femmes et des hommes des Chantiers de l'Atlantique, à tous les niveaux. Le prix aussi d'une stratégie, celle d'avoir su développer une spécificité locale, la capacité de penser et construire des formes XXL et de les assembler sur place.

C'est une évidence pour Saint-Nazaire de continuer à contribuer à l'effort national à l'heure où la France est plongée dans une importante crise des finances publiques. Pour autant, il est de mon devoir d'alerter aujourd'hui la représentation nationale, tant l'heure est grave, à la veille du vote d'une loi spéciale puisque les parlementaires n'ont pas réussi à s'entendre et voter le projet de loi de finances, crucial pour l'avenir de la France.

## **Redonner des marges de manœuvres aux territoires industriels**

Alors que le chef de l'État réaffirme à juste titre son ambition de reconstruire une souveraineté industrielle, énergétique et militaire, il serait incompréhensible que les territoires qui rendent cette ambition possible soient aujourd'hui démesurément mis en difficulté par des décisions fiscales qui réduiraient dramatiquement leurs capacités d'action.

La baisse des compensations fiscales représente à elle seule un manque à gagner de plusieurs millions d'euros. Saint-Nazaire et son agglomération font partie de ces territoires essentiels et leur rôle stratégique en font l'un des piliers de la puissance française. L'ensemble du bassin industriel pèse 9,5 Mds€ sur les 600 Mds€ d'exportations nationales.

Je lance donc un appel au gouvernement et aux parlementaires : redonner des marges de manœuvre et des leviers aux territoires industriels, comme Saint-Nazaire, pour qu'ils puissent répondre efficacement aux besoins des familles, des ouvriers et ingénieurs, dont l'arrivée est prévue dans les 5 prochaines années.

Aucune industrie ne survit sans un territoire habitable, doté de logements accessibles, d'infrastructures modernes d'accès à l'eau, d'écoles, de mobilités efficaces, d'offres de soins optimisées, de capacités sécuritaires robustes, bref, de services publics solides. "

**David Samzun, maire de Saint-Nazaire et président de Saint-Nazaire Agglo**

## **VOS CONTACTS**

---

**Ville de Saint-Nazaire**  
Service presse  
[presse@saintnazaire.fr](mailto:presse@saintnazaire.fr)